

## 予算特別委員会記録（第3号）

平成29年3月17日 金曜日 午前10時00分開議

蒲 生 光 男 委員長      五十嵐 智 洋 副委員長

### 出席委員（15名）

1 番 宇津木 正 紀 委員	2 番 浅 野 敏 明 委員
3 番 金 子 豊 美 委員	4 番 内 谷 邦 彦 委員
5 番 平 進 介 委員	6 番 鈴 木 富 美 子 委員
7 番 渡 部 秀 樹 委員	8 番 今 泉 春 江 委員
9 番 梅 津 善 之 委員	10 番 赤 間 泰 広 委員
11 番 小 関 秀 一 委員	12 番 五 十 嵐 智 洋 委員
13 番 蒲 生 光 男 委員	14 番 安 部 隆 委員
15 番 町 田 義 昭 委員	

### 欠席委員（0名）

### 説明のため出席した者

内 谷 重 治 市 長	遠 藤 健 司 副 市 長
齋 藤 環 樹 総 務 参 事	泡 渊 栄 人 地 方 創 生 参 事
松 木 幸 嗣 厚 生 参 事	竹 田 利 弘 総 合 政 策 課 長
高 石 潤 一 総 務 課 長	渡 邊 洋 男 財 政 課 長
桐 生 芳 弘 公 共 施 設 整 備 課 長	松 木 満 地 域 づ くり 推 進 課 長
佐 野 安 広 税 務 課 長	鈴 木 広 弥 市 民 課 長
伊 藤 亮 一 健 康 課 長	佐 藤 隆 福 祉 あ ん し ん 課 長
金 子 剛 子 育 て 推 進 課 長	平 田 裕 教 育 長
谷 澤 秀 一 産 業 参 事	青 木 邦 博 建 設 参 事
遠 藤 敏 広 農 林 課 長	手 塚 慶 一 商 工 観 光 課 長
横 山 照 康 産 業 活 力 推 進 課 長	多 田 茂 之 建 設 課 長
種 村 正 一 上 下 水 道 課 長	渋 谷 憲 治 会 計 管 理 者 兼 会 計 課 長
横 山 賢 一 教 育 参 事	鈴 木 博 郎 学 校 教 育 課 長
川 村 直 人 文 化 生 涯 学 習 課 長	小 関 浩 幸 生 涯 ス ポ ー ツ 課 長
鈴 木 良 弘 選 挙 管 理 委 員 会 事 務 局 長	高 橋 洋 一 監 査 委 員 事 務 局 長

中 田 浩 之 農 業 委 員 会 事 務 局 長

渋 谷 正 通 消 防 主 幹

### 事 務 局 職 員 出 席 者

飯 澤 常 雄	議 会 事 務 局 長	小 林 克 人	補	佐
若 月 由 紀	議 事 調 査 主 査	飯 澤 光 梨	主	任
安 達 洋 司	主 任 技 士			

### 本 日 の 会 議 に 付 し た 事 件

- 議案第 1 号 平成 2 9 年度長井市一般会計予算
- 議案第 2 号 平成 2 9 年度長井市国民健康保険特別会計予算
- 議案第 3 号 平成 2 9 年度長井市公共下水道事業特別会計予算
- 議案第 4 号 平成 2 9 年度長井市山形鉄道運営助成事業特別会計予算
- 議案第 5 号 平成 2 9 年度長井市農業集落排水事業特別会計予算
- 議案第 6 号 平成 2 9 年度長井市訪問看護事業特別会計予算
- 議案第 7 号 平成 2 9 年度長井市介護保険特別会計予算
- 議案第 8 号 平成 2 9 年度長井市浄化槽事業特別会計予算
- 議案第 9 号 平成 2 9 年度長井市後期高齢者医療特別会計予算
- 議案第 1 0 号 平成 2 9 年度長井市宅地開発事業特別会計予算
- 議案第 1 1 号 平成 2 9 年度長井市水道事業会計予算

## 開 議

○蒲生光男委員長 おはようございます。

これから15日に引き続き、予算特別委員会を開きます。

本日の会議に欠席の通告委員はございません。よって、ただいまの出席委員は定足数に達しております。

### 平成29年度長井市各会計予算案に関する総括質疑

○蒲生光男委員長 それでは、15日に引き続き、予算総括質疑を続行いたします。

なお、平 進介委員から資料の配付について申し出があり、会議規則第150条の規定により許可いたしましたので、ご報告いたします。

順次ご指名いたします。

### 平 進介委員の総括質疑

○蒲生光男委員長 順位5番、議席番号5番、平進介委員。

○5番 平 進介委員 おはようございます。

私のほうからは2点について総括質疑をさせていただきたいというふうに思います。結構項目ありますので、早速入らせていただきます。

1番目の長井小学校管理棟整備についてであります。

これにつきましては当初予算の10款教育費、この中に長井小学校管理棟建設工事実施計画業

務委託料2,974万4,000円が計上されておりますが、これらに関連して質疑を行ってまいります。

まず、長井市が平成27年度に策定しました地方創生総合戦略の大きな柱として子育てと教育の推進を掲げられております。その意味では市内の小・中学校の中で最近では一番整備がおくれているのが長井小学校の管理棟の部分。これを第一校舎の中に整備しようとして仮設の管理棟を設置しているわけですが、その後の情勢の変化で整備方針が変わってきているというふうに思っております。

私は、特に子供たちを見守る安全対策面や学校の統括管理の中核をなす管理棟を整備することについては非常に大切なことでありまして、基本的に賛成であります。しかしながら、これまでの経緯を整理しなければなかなか理解が得られないのではないかという観点から以下質疑を行ってまいりたいというふうに思います。

初めに、(1)のなぜ今なのか、整備計画はあったのかについてであります。

なぜ今なのかという言葉ですが、私は否定的に使用しているのではなく、肯定的に使っているつもりであります。その今しなければならぬ点などについてお聞きをしていきたいというふうに思いますが、まず、このたび整備しようとするということについて教育委員会の議論はなされたのか、整備計画はあったのかについて教育長にお聞きをいたします。

○蒲生光男委員長 平田 裕教育長。

○平田 裕教育長 今ご質問いただきました長井小学校の管理棟建設事業にかかわりまして、なぜ今なのか、整備計画はあったのか、また教育委員会の議論はどうかといったことについて順次お答えをさせていただきたいというふうに思います。

まず、なぜ今なのかということにつきましては、平成28年の3月10日の文教常任委員会協議会で説明させていただいておりますけれども、